



FESTIVAL LATINOAMERICANO DE INSTALACIÓN DE SOFTWARE LIBRE (FLISOL) 2014.

A CELEBRARSE EN CUBA EL 26 DE ABRIL DE 2014



¿Qué es el FLISOL?

El **Festival Latinoamericano de Instalación de Software Libre**, más conocido como **FLISOL**, es el evento de mayor difusión en materia de [software libre](#)[1] a nivel del continente Latinoamericano. Se celebra desde el año 2005 y se adopta realizar el mismo el cuarto Sábado de cada mes de Abril, (es decir una vez al año), a partir del año 2008 .

Tiene como objetivo principal la promoción del uso de software libre de manera tal que el público pueda conocer cual es su filosofía, alcance, avances y desarrollo.

A tal fin, en diferentes comunidades locales de software libre (en cada país – estado - ciudad – localidad), organizan de manera simultánea eventos en los que se instala, de manera gratuita y totalmente legal, distribuciones y programas de software libre en las computadoras que llevan los asistentes. Paralelamente, se brindan charlas, se imparten ponencias y talleres, sobre temáticas locales, nacionales y latinoamericanas en relación a la mencionada temática, en toda su gama de expresiones: artística, académica, empresarial y social. Para mayor información visite el sitio: <http://flisol.info/>

¿Que es Software Libre?

Software Libre no es más que software que respeta las 4 libertades del usuario:

- **Libertad 0:** La libertad para usar el programa con cualquier fin.
- **Libertad 1:** La libertad para estudiar cómo funciona el programa, y cambiarlo según las necesidades. La disponibilidad del código fuente es una condición previa para esto.
- **Libertad 2:** La libertad para distribuir copias, de modo que se pueda ayudar a otros.
- **Libertad 3:** La libertad para mejorar el programa, y hacer públicas las mejoras para ayudar a todos. La disponibilidad del código fuente es una condición previa para esto.

Es un software que en contraposición al software privativo permite ser auditado para comprobar y mejorar su calidad y seguridad, que sigue una filosofía pensada en la sociedad y su desarrollo ya que permite su libre distribución, mejora y estudio. Es un software que no limita su uso a que o a quien, por lo que no discrimina género, raza, ideología u otra característica de quien lo use. Su licencia de distribución y uso garantiza todo lo antes expuesto, lo cual no ocurre con el modelo privativo el cual mediante licencias de distribución y uso, su creador puede restringir su uso a países o sociedades determinadas, además que imposibilita acceder a su código lo que permite en muchos casos que el mismo fabricante cree vulnerabilidades que después son aprovechadas para espiar o atacar al usuario.

Usar software libre también es un tema ético, pues el uso de software privativo sin pago de su licencia de uso es una violación, por lo cual el plantearnos usar software libre, el cual no necesariamente tiene que estar exento de pago, permite a países como Cuba desarrollarse en el área de las informáticas y las comunicaciones de un modo seguro y además ético.



¿Quiénes organizan el FLISOL en La Habana?

- Grupo de Usuarios de Tecnologías Libres (GUTL).
- Joven Club de Computación y Electrónica (JCCE).

¿Qué objetivos se buscan con la realización del Flisol?

Con la realización del Flisol se busca promover el uso del Software Libre como alternativa real a los modelos de software privativos. Es un festival enfocado al público en general con entrada *libre y gratuita*.

Al mismo se invita a participar a conferencistas de conocido prestigio en el campo tecnológico, económico y de las ciencias sociales, también se abre un espacio para que estudiantes, instituciones y entusiastas muestren ideas y proyectos.

Paralelamente se realizarán talleres enfocados a públicos específicos. Las temáticas de los talleres tendrán 3 líneas principales:

Usuario común y/o no conocedor: Orientado a públicos que no conocen el software libre o la computación en general. En estos talleres se busca iniciar con charlas y muestras prácticas las facilidades y bondades del software libre incluso para usuarios comunes y con necesidades básicas.

Usuario conocedor: Orientado a públicos que ya tienen una experiencia en computación pero que pueden o no tener habilidades con herramientas libres. En estos talleres se busca mostrar alternativas libres a herramientas privativas y mostrar técnicas avanzadas a aquellos que tienen conocimientos básicos de estas herramientas.

Usuario avanzado: Orientado a un público muy específico con experiencias en el uso del software libre como medio para prestar servicios telemáticos. En estos talleres se busca tanto mostrar las bondades y ventajas del software libre como mostrar modos seguros, eficientes y estables de brindar servicios telemáticos teniendo en cuenta la cada vez mayor posibilidad de acceso a servicios on-line en nuestro país y los grandes retos que enfrentamos en esta área.

Como punto común todos estos talleres buscan generar debate y mostrar al software libre como una alternativa real y viable.

Siendo el Flisol un festival con espíritu de intercambio y socialización, y de cierto modo la mayor fiesta del software libre en Cuba, el plato fuerte es el evento expositivo donde comunidades, empresas, instituciones y asistentes en general muestran e intercambian en ese espacio. GUTL como grupo organizador el evento pone a disposición del público ordenadores con software libre instalado para probar, un centro de copia de software y documentación, distribuye aplicaciones de modo gratuito en soporte digital para que los asistentes puedan llevárselo y probarlo en casa, en su centro laboral o estudiantil, miembros del grupo brindan asesoramiento a las dudas de los asistentes y a quienes lleven sus ordenadores personales, si



así lo desean, se les instala software libre.

Además en esta área expositiva se invitan a comunidades como las de la UCI (Nova, HumanOS, Firefoxmania..), instituciones, empresas y revistas tecnológicas. En ocasiones anteriores Fordes, Etecsa, Revista Giga, Copextel y Joven Club de Computación han estado presentes en esta área y es de esperar que este año vuelvan a estar presentes junto a otras. Cada una de estas comunidades, instituciones y empresas tendrán un espacio o stand para exponer sus productos, teniendo especial interés que empresas e instituciones como ETECSA, Revista GIGA, Copextel y Joven Club muestren sus nuevos productos y servicios a la población lo cual atraería mayor número de asistentes.

También planificamos como parte del evento la distribución de sueltos con información acerca del evento y el software libre en general, pullovers, pegatinas para ordenadores personales y otros medios de promoción. Esto dependerá del financiamiento real que se obtenga.

¿Qué ocurrirá después del FLISOL?

Documentar todo lo ocurrido en [el sitio nacional de la comunidad](#)[2]. Promover la creación de una asociación nacional para la defensa del conocimiento libre en Cuba, que permita institucionalizar el esfuerzo voluntario de la comunidad nacional radicada en el GUTL. Orientar a aquellas personas que usan GNU/Linux en sus respectivos lugares hacia los Centros a los cuales pueden dirigirse y pueden encontrar discos de instalación, documentación, asesoría, así como los repositorios actualizados.

Atte. Comité organizador cubano del FLISOL 2013.

[1] http://es.wikipedia.org/wiki/Software_libre

[2] <http://gutl.jovenclub.cu/>